
【アンケート集計結果 中学生の保護者】

１ お子さんが通う中学校を教えてください【回答数 117】

２ 中学校に在学するお子さんの学年を教えてください【回答数 126】

３ 中学校に在学するお子さんの人数を教えてください【回答数 117】
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４ 釜石市の児童生徒数が減少する中、今後、小規模校が増加することが見込まれま
す。このことから、釜石市教育委員会は、子どもたちにとって望ましい教育環境を
確保するため、学校統合などの検討を始めています。
あなたは釜石市全体を考えたとき、市内小中学校の統合などを進めることについ

て、どのように考えますか。【回答数 117】
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■全体

５ 市内小中学校の統合などを進めることについて、「賛成」または「どちらかとい
えば賛成」と回答した方へお聞きします。その理由を教えてください。
(複数回答可) 【回答数 289】

■学校ごと

■その他の主な内容

・今後の児童数の推移、人口推計などを考慮すれば当然の判断
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集団の中で多様に考えに触れ、切磋琢磨することが大切だから

様々な人間関係の中で社会性を身につけることが期待できるから

多人数を生かした様々な学習方法により授業を受けることができるから

中学校の教科担任制において、全ての教科で専門免許を持つ教員からの指導が望ましいから

学校行事やスポーツ活動、音楽活動などの教育活動の幅が広がるから

部活動の選択肢が広がるから

その他



６ 市内小中学校の統合などを進めることについて、「どちらかといえば反対」
または「反対」と回答した方へお聞きします。その理由を教えてください。
(複数回答可) 【回答数 46】

■全体

■その他の主な内容

・通学が大変になるため（3）
・通学距離が長くなると、送迎の問題が出てくることが考えられるため
・小中一貫教育には賛成できるが、小中学校ごとの統合により、これ以上人数の偏りができる事
には賛成できないから

■学校ごと
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少人数のほうが児童生徒一人一人に目が行き届きやすく、きめ細やかな指導を期待できるから

意見や感想を発表する機会が多くなるから

一人一人がリーダーの役割を務める機会が多くなるから

教職員との距離が近くなり、問題が生じた場合などスムーズな対応が期待できるから

異年齢での学習活動や交流を行いやすいから

地域との連携をしやすいから

その他



７ 市内小中学校の統合などを進めることについて、「わからない」と回答した方へお聞
きします。その理由を教えてください。

■主な内容

・統合に関してのメリット・デメリットを考えると簡単には賛成、反対の意見は出せない。
・案によっては賛成、反対と気持ちが変わると思う。

・児童生徒数減少のため、学校統合の必要性は理解するものの、賛成か反対かを考える為の情
報が少ないので、今時点で判断はできかねる。教育委員会が考える｢子どもたちにとって望ま
しい教育環境｣とはどういうものなのか、そういった点も伺いたい。

・少子化のため必要性は感じるが、学校数の減少や母校が無くなる切なさがある。
・統合することで、登校の交通の便などが心配。
・不登校の子が増えているようなので、どうしたら良いのかがわからないから。
・小規模校には該当しないので、あまり関係ないと思う。
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８ あなたのお子さんが通う中学校について伺います。
あなたは、あなたのお子さんが通う中学校の統合などについて、どのように考えますか。
【回答数 117】
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９ 学校の統合などを進める場合、配慮してほしいことは何ですか。(複数回答可) 
【回答数 358】

■全体

■学校ごと

■その他の主な内容

・教師の質を維持して欲しい
・甲子から野田町までを同学区とし人数確保
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複式学級の解消など規模の確保 環境の変化に伴う子どもへの影響

学力向上など学習内容の充実 小中一貫教育の実施

通学手段や通学路の安全確保 学童など放課後の子どもの居場所の確保

学校の伝統や地域とのつながりの継承 学校の跡地利用

特になし その他



10 学校教育の充実を図るために、優先して取り組んでほしいことは何ですか。
(複数回答可)【回答数 348】

■全体

■その他の主な内容

・学力向上（2） ・金銭、金融教育 ・性に関する教育
・運動 ・多様性を受け入れるクラスづくり

■学校ごと
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いのちを守るための防災教育 グローバル化に対応した国際理解教育

コンピュータ等を適切に活用できるようにする情報教育 社会性や道徳性、規範意識を育む心の教育

職業観、勤労観を育むキャリア教育 多様な特性に応える特別支援教育

伝統・文化を尊重し郷土を愛する教育 その他
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■自由記載 

 

№ 内  容 

1 体育祭や文化祭など人数が多いと色んな事が出来ると思います。部活動も人数ギ

リギリで活動するなど今現在でも問題に直面していると思います。できるだけ早く

統合するのが良いと思います。 

2 他自治体を参考にすると、最終的な統合の決定までにはかなりの期間を要するこ

とがある。特に吸収された学校名や地域名について揉めるとのこと。なので早めの

協議が必要では。統合に反対する方は代替案を出すべき。 

3 少人数の中学校などの統合は早期に進めるべき。 

人口減少に対して学校の減少の速度が遅すぎて無駄が多いと思われる。 

また、高校から市外への出ていくのに歯止めがかからないように感じる。今後の

釜石のあり方が不安である。 

4 少人数過ぎてトラブルがおきた際にどうする事もできない。小学校から 9年間も

耐え続けなければならない。言い方は悪いが、逃げ道も必要となることから、早急

に統合をすすめるべき。 

数人しか乗らないスクールバスを走らせている無駄がある。統合を進めてスクー

ルバスを活用したほうがいいのではないかとずっと思っている。 

5 少ない生徒の小学校もあるようなので、いずれ統合は必要になるのかと思いま

す。 

6 統合すれば、生徒数が少ない学校で不登校の子が、教室に入れる気がします。人

数が少ないと、居心地悪いと一度でも想えば教室に入れないかと。いじめのない学

校にしてもらいたいです。 

7 釜石市は早く進めるべきである。 

8 現在の生徒数は、市内学校別に偏りがありすぎる。集団生活で得られる教育等を、

共通にたくさん経験して欲しいと思う。 

9  10 年、20 年先を考え、子供が更に減ってから行動するのではなく、少しでもい

る今のうちに行動するべき。 

少ない中身に合わせた入れ物を用意するのではなく、後で中身が減っても良いか

ら少しでも大きな箱を用意出来るときに用意したほうが良いと思う。 

10 外との交流する企画を増やして、視野を広げる取り組みを期待します。 

統合はやむを得ないと思いますので、デメリットよりメリットを考えてほしい。 

11 将来を見据えて慎重に議論しながら進めて頂きたいと思います。 

12 我が家の子どもたちはみんな複式学級を経験していますが、複式学級のデメリッ

トを特に感じたことはありません。人数が少ない事で役割が増え、責任感も増し、

自ら学ぶ意思も自然と身につきました。 
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№ 内  容 

子どもの数が少ないと PTA会員数も少なく、学校運営が大変という声もあります

が、地域学校協働本部もあり、地域のみなさんの多大なる協力によって、地域みん

なで子どもを育ててもらったという感謝の意識があります。 

複式学級だから競争心が育たないとか、教育環境が悪いということはないと思い

ます。 

学校統合になれば、子どもたちを取り巻く環境は一変します。学校の中だけでは

なく、登下校、放課後の過ごし方など、変化は多岐に至ります。その環境の変化に

ついていけず、自分の居場所を見つけられずに不登校になる子どももでてくるかも

しれません。 

これから少子化はさらに進むと思います。子どもの数がいないから配属される先

生の数も減るのは、当たり前のことなのでしょうか。教員の配置基準についてはわ

かりませんが、子どもの数が少ないからといって先生も少なくて良いというわけで

はないはずです。ある一定の数は必要です。 

そして先生がいないから子どもを集めて学校を統合すれば良いというのは違う

気がします。学校統合によって、地域社会は一変します。今の子どもたちが大人に

なって、釜石に住みたい、釜石で子どもを育てたいと思ってくれるように考えてい

かなければならないと思います。 

 

13 段階的に進めるのと同時に、市内の生徒同士(同学年)の交流をはかると、生徒同

士のコミュニティーも出来て、統合後スムーズに学校生活に馴染むことが出来るの

でないかと思う。 

14 現在の釜石中学校、双葉小学校は特に必要ありません。 

15 統合を考える前に、現状の状態を改善してほしい。 

部活を教えてくれる先生がいないことが非常に残念に思う。思春期の子どもと向

き合ってくれる先生が少ないことが心配。 

統廃合の以前に今を充実させてほしい。 

16 統合により、児童、生徒数におおきな偏りが出ている事により、統合には賛成で

きません。 

17 釜石市の子供がこんなに減少するなんて、はじめて知りました。しかも、一気に

減少するようで…一番の心配は、通学に関してです。バスは本数を減らす方向で、

統廃合が進めばバスの利用者が増加するわけで、需要と供給が合いません。学区が

広いと事故事件等々子供たちの安全面が不安です。 

18 働き方改革後、学校職員の対応時間が決まったことはいいことかもしれません

が、それに併せて子どもたちも職員対応終了時間までに自宅にきちんと到着してい

るような方針にしてほしいです（特に中学校）。 統合により学校と家の距離が広
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№ 内  容 

がれば広がるほどこのような問題が生じるのではと不安に思います。 

また、統合することで、まるで学校の近くに引っ越すことを強制されてるようで

不信に思います。 

これから子どもをもちたいと思う方々がどんどん釜石を離れていくのでは、益々

子どもが減るのでは、と疑問ばかり浮かびます。 

19  スクールバス等の交通手段を確保してほしい。 

20 小中一貫教育にする必要はあるのでしょうか？ 

21 小中一貫をするのであれば、その場所やそういう建物が必要で、その経費を釜石

市が負担出来るのかと心配です。中学生が集中して勉強できる環境が整えれるの

か、または、中学生が良いお手本になれるのか、心配な事ばかりです。いずれはそ

う時が来るとは思いますが、感染症対策の事も考える時代だからこそ、慎重に考え、

今ではない様な感じはします。 

 

 


